
一战折损三员大将，申花用人更加谨慎

德比战前一德比战前一““波波””三三““折折””

客战亚泰赛后
的混访区内，一名
申花球员的手掌已
经被雨水泡得皱了
起来，而申花主教
练吴金贵坐到新闻
中心的座位上时，
依然有雨水顺着他
的头发往下滴。

进了一球，拿
了1分，却折损了三
员大将。7月22日
的这个晚上，在瓢
泼大雨中带着1比1
比分走出长春体育
中心体育场的上海
申花队，很难用“满
意”或者“不满意”这
样的词来评价这个
客场之旅的得与失。
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把握机会能力有欠缺

2023赛季
中超联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 上海海港 43 21
2 上海申花 35 6
3 成都蓉城 33 11
4 山东泰山 29 11
5 天津津门虎 29 6
6 北京国安 28 9
7 武汉三镇 27 8
8 长春亚泰 26 1
9 浙江队 25 2
10 沧州雄狮 21 -8
11 青岛海牛 16 -2
12 河南队 16 -8
13 梅州客家 16 -7
14 南通支云 14 -10
15 深圳队 12 -30
16 大连人 12 -10

（截至7月23日）
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从上海出发前往长春的申花大部
队中，并没有阿马杜和于汉超的名字，
另外一名因伤缺阵了上一轮与梅州客
家队比赛的外援晏新力，也留在了上海
进行康复治疗。

并非申花对于跟亚泰队的这场比
赛不重视，也不是申花队的人员已经

“富裕”到不需要外援的程度，这样的调
整，多少有些不得已而为之，但从始至
终，从长春这个客场带着分数回到上海
的这个目标，却从来没有改变过。

上半场第8分钟，申花队先丢一球，
好在无论是教练组还是场上队员，并没
有因此而慌乱，在接下来的比赛中不断
创造机会，并且在下半场第8分钟时，由
替补上场的蒋圣龙破门，将比分扳成1
比1平。对申花而言，22日与长春亚泰
队的比赛，只是“魔鬼一周”的开始，按
照赛程，三天之后也就是25日晚上，申
花队将在主场迎战浙江队，争夺这个赛
季足协杯赛的八强资格；而再过四天，
则是对上海两支中超球队来讲每年最

重头的一场“大戏”，也就是与
上海海港队的同城德比，尤其
是在目前两队占据着联赛积分
榜前两名位置的情况下。

连续三场重量级比赛，单靠一套阵
容，想要全部撑下来，显然是不太现实
的，如何进行人员方面的调整，也是申花
教练组必须通盘考虑的。此前的17轮联
赛中，阿马杜和于汉超的出场次数分别
为16和15次，司职后腰的阿马杜更是几
乎场场打满90分钟，而且每场比赛的跑
动距离都在一万米上下，体能的消耗可
想而知。“所以在考虑到球队和球员的具
体情况后，我们做出了这样的一些调
整。”让吴金贵有些遗憾的是，虽然在上
半场被对手先进一球，但申花队却创造
出了比对手更多的机会，可惜不管是金
顺凯的禁区内头球攻门，还是队长吴曦
在禁区弧顶的推射，以及马莱莱的远射
尝试，都与进球失之交臂，最终只能与亚
泰队握手言和，各拿一个积分。

与长春亚泰队1比1的结果，吴金贵
坦言可以接受：“对我们来讲，由于面临
着一周三赛，做了一些调整，也起到了
这样的效果。总体来讲，能够从长春带
走1分是可以接受的，队员们全场也都
在努力做好防守和进攻，尤其是在上半
场，我们的外援在场上的时候，创造了
很多机会，只是把握机会的能力方面还
是有一些欠缺。”

可能22岁的金顺凯自己都没
有想到，刚刚进入申花队一线队名
单，他就迎来了在中超联赛第一次
首发的机会。

金顺凯上一次代表申花队在正
式比赛中出战，是在年初的足协杯比
赛，后来因为要参加国奥队集训，申
花队并没有为他在这个赛季的一线
队报名。结束了在欧洲的拉练之后，
金顺凯跟朱越等国奥队友回到了申
花队，并且补充报名进入了一线队。

考虑到对手以及自身的实际
情况，吴金贵在本场比赛中安排了
朱辰杰、金洋洋和金顺凯的三中卫
组合，希望能够通过以老带新的方
式，帮助第一次出场的金顺凯尽快
熟悉和适应中超联赛的节奏和氛

围。下半场比赛中，另外一名国奥
队的适龄球员费尔南多在第21分
钟时替补上场，这同样也是这名
22岁的球员本赛季第一次在中超
赛场上亮相——此前的足协杯对
阵云南玉昆队的比赛中，替补上场
的费尔南多头球得分，帮助申花队
扳平了比分，为随后于汉超的逆转
绝杀奠定了基础，从这一点来讲，在
这样一场重要的比赛中派费尔南多
上场，显然是带着战术意图的。

对于本赛季第一次代表申花队
出战联赛的两名年轻球员，吴金贵
对他们的表现给予了肯定。“应该说
他们上场之后的效果还不错，能够
让他们慢慢体验，体会一下联赛，帮
助他们逐渐成长。”

以老带新面积扩大

看着趴在地上捂着自己大腿后侧
的特谢拉，看台上的一位申花工作人
员忍不住叹了一口气，因为差不多相
同的场景，在与亚泰队的这场比赛当
中，已经出现过两次了。

第一个“倒下”的是巴索戈，他在
完成了一次带球突破后倒了下去，查
看过伤情之后，很快便被徐皓阳替换
下场。又过了3分钟，下半时才替补
出场并且为申花队扳平比分的蒋圣龙
刚刚被崔麟换下，退场的时候，也在用
手揉着自己的大腿后侧。一场比赛，
申花队有三名球员受伤下场，而且还
都是最近一段时间的主力，长春的这
个雨夜里，申花队确实“很受伤”。

这样的结果，显然不在申花队的
“计划”之中。“队医正在对他们进行紧

急处理，需要经过24小时之后再做进
一步的检查，从目前情况来看，不是很
乐观。”从长春带走的1分，显然不足
以弥补伤病给申花队带来的损耗，更
何况在具体检查结果出来之前，三名
伤员能否出战接下来与浙江队和上海
海港队两场比赛都是未知数，从申花
队的角度来讲，也只能做好最不乐观
的打算：“本场比赛，我们在人员方面
做了一些调整，效果不错，但是（球员
受伤的）结果有点遗憾。”

在吴金贵看来，伤病本来就是职
业足球联赛的一部分，只能用积极的
态度去面对，尽可能地减小因此给球
队带来的影响：“首先看球员这两天的
恢复情况，然后会根据具体的情况做
出调整，全力打好后面的比赛。”

检查结果并不乐观

尽管没能从长春带走一场胜利，
但是对申花来讲，这场平局的背后，同
样也有收获。

下半场第20分钟，崔麟替换因伤
无法坚持的蒋圣龙上场，这也是他在
伤停两个半月之后第一次回到赛场
上，在球队左右两个边后卫位置上几
乎要陷入“人荒”的时候，崔麟的伤愈
复出，自然就显得尤为及时和重要了，
特别是在接下来要连续对阵浙江和海
港这样的强队的情况下。

随着崔麟的出场，联赛第一回合
曾经在上海八万人体育场上演过的

“麒麟德比”也在长春亚泰的主场重
现。比赛结束后，崔麟拉着哥哥崔麒
聊个不停，亚泰前锋谭龙的儿子也凑
上前来，拉着“麒麟叔叔”一起拍了张
照片，让重回赛场的崔麟体验到了双
份的“很兴奋很开心”。

跟崔麟一起进入本场比赛名单
的，还有老将曹赟定以及这个赛季还
没有过出场经历的周俊辰。联赛第14
轮，申花队主场与天津津门虎队的比
赛中，首发出场的曹赟定大腿肌肉拉
伤，上半场就被替换下场，一歇就是将
近三周。

与亚泰队这场比赛的下半场，申
花队在只剩下最后一次换人机会的
时候，教练组选择了戴伟浚和费尔南
多，一直在教练席后面热身的曹赟定
并没有上场，尽管那个时候的申花队

非常需要像他这样一个能够拿住球
并且有能力向前推进的进攻发起
点。“一方面，当时申花队处于全面防
守的态势，即便曹赟定上去并且把球
控住，但是如果缺少接应的话，踢起
来就会非常吃力。”赛后复盘申花对
亚泰一役时，在一位圈内人士看来，
申花教练组的决定应该是考虑过自
身和对手情况后做出的：“而且当时
一直在下雨，场地比较湿滑，再加上
气温比较低，这种情况下，上去之后
再次受伤的风险比较大，与其这场冒
险上去，不如把曹赟定留到后面比赛
再上，不管对球队还是对球员本人，
效果应该会更好。”

同样可以作为后手在与浙江和海
港队两场比赛中使用的，还有本轮轮
休的阿马杜和于汉超。23日下午，申
花队搭乘航班从长春返回上海，而留
给他们备战25日与浙江队足协杯四
分之一决赛的时间只有两天，球队也
因此直接进入了赛前封闭的状态。“对
我们来讲，每场比赛都是最重要的，但
这两场比赛又有着不同的意义。”不管
是与浙江队的“长三角德比”，还是跟
海港队的“上海德比”，吴金贵都没有
回避，“根据对手和申花队自身的情
况，我们会在人员和技战术打法上面
做好各种准备。但不管谁上场，我们
都会全力以赴，相信队员们都已经做
好了准备。”
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